

*El ex presidente
debió afrontar
cuatro sumarios por
supuesto abuso
de autoridad.*

Una vez alejado del Poder Ejecutivo, Callejas estuvo señalado junto con algunos parientes y personas que habían pertenecido a su gobierno como responsables de una agrupación corrupta que se encargaba de comercializar a \$25.000 la ciudadanía hondureña a ciudadanos asiáticos (hecho conocido como "el chinazo") y la venta irregular de equipos de la Secretaría de Comunicaciones, Obras Públicas y Transportes a empresas privadas.

El ex presidente debió afrontar cuatro sumarios por supuesto abuso de autoridad y fraude y falsificación de documentos, que tuvieron una gran repercusión en su función como diputado del Parlamento Centroamericano.

En 1998 sería elegido Diputado por el departamento de Francisco Morazán, y más tarde se dedicaría a formar parte del directorio de diversas empresas privadas.



Carlos Roberto Reina.

CARLOS ROBERTO REINA

Partido político: Partido Liberal

Período de mandato: 1994 a 1998

BIOGRAFIA

Carlos Roberto Reina nació en Comayagua el 13 de marzo de 1923. Su padre era Antonio Ramón Reina y su madre, Marina Idíquez. Realizó la educación primaria y secundaria en su ciudad natal, en donde comenzó una militancia política activa en contra de la dictadura de Tiburcio Carías Andino, por lo cual sería arrestado en varias oportunidades, llegando a pasar meses enteros entre las celdas. Luego de algunos arrestos, se exiliaría en El Salvador en 1944, volviendo al año siguiente a su país.

Luego se formaría en la licenciatura en Ciencias Jurídicas y Sociales en la Universidad Autónoma de Honduras, para realizar más tarde el doctorado en Derecho Internacional y dirigirse hacia Europa para perfeccionarse en la Universidad de La Sorbona y de Cambridge.



Comayagua, Honduras.

En 1953 es nombrado Juez de Paz en Tegucigalpa, y al año siguiente contrae matrimonio con la estadounidense Bessie Watson. Por aquel entonces, ingresaría al Servicio

Exterior hondureño, donde llega a ser Subsecretario de Relaciones Exteriores y más tarde, embajador en Francia.

Su oposición al gobierno de Oswaldo López Arellano y su afiliación partidaria liberal, generaría su regreso a Honduras y su encarcelamiento entre 1963 y 1968, convirtiéndolo en un defensor de los Derechos Humanos. De hecho, años más tarde sería designado titular de la Corte Interamericana de los derechos Humanos.



Durante una entrevista.

Una vez en libertad, se convertiría en director y redactor del diario "El Pueblo", y tomaría el control del Partido Liberal debido al exilio de la mayoría de sus dirigentes, aunque luego sería destituido por ser considerado de izquierda. Separado de su cargo, crearía diversas corrientes políticas dentro del liberalismo, y se desempeñaría como docente en la Universidad Autónoma de Honduras, enseñando Ciencias Jurídicas y Sociales.

En 1986 sería designado representante de Honduras ante la Corte Internacional de Justicia, cuando este organismo intercedió por el conflicto con El Salvador para dirimir las cuestiones territoriales que habían quedado pendientes luego de la guerra de 1969. Allí saldría beneficiada Honduras, constituyendo un beneficio para el país y para Reina, quien se vio beneficiado políticamente por el suceso.

Una vez en libertad, se convertiría en director y redactor del diario "El Pueblo", y tomaría el control del Partido Liberal.

En diciembre 1992 triunfaría en las internas del Partido Liberal, obteniendo mayor cantidad de votos que su oponente Modesto Rodas. Por ello, sería el candidato liberal en los comicios de 1993, en los cuales saldría electo con el %54 de los votos.

PRESIDENCIA

Al momento de asumir su cargo como presidente de la República de Honduras, Carlos Roberto Reina prometió una "revolución moral" para hacerle frente a la corrupción. Además, prometió la modernización del Estado, la reducción de la tasa de analfabetismo, reducción de la mortalidad infantil y materna, la creación de nuevos puestos laborales y de viviendas populares.

Otro de los objetivos de su gestión sería la reforma de las Fuerzas Armadas.

Otro de los objetivos de su gestión sería la reforma de las Fuerzas Armadas, dejando sin efecto el servicio militar y poniendo en manos civiles el control de las fuerzas de seguridad y defensa.

Su equipo de asesores se encontraba conformado por académicos, políticos y empresarios, quienes se encargaron de realizar varias negociaciones en el exterior, especialmente con los organismos financieros, para evitar presiones a Honduras en los primeros meses del mandato del nuevo presidente.



Corte Internacional de Justicia.

Reina asumió el mando del país con una deuda externa que superaba los 3.000 millones de dólares y el aumento del déficit en su balanza de pagos, motivado por el descenso en sus tradicionales exportaciones de café y banano. La pobreza en Honduras alcanzaba al 80% de la población, el analfabetismo rondaba el %40 y más de un millón de personas se encontraban desempleadas, lo que se sumaba a los altos índices de violencia e inseguridad. Esa situación no podría ser modificada por Reina, a pesar de sus promesas de campaña.

Su período de gobierno finalizó en enero de 1998, pasando el mando a Carlos Roberto Flores. Meses más tarde, sería elegido como Presidente del Parlamento Centroamericano, y se dedicaría a publicar artículos en diversos medios nacionales e internacionales.

Por aquel entonces, Reina había contraído una enfermedad que le imposibilitaba continuar con su vida normalmente, generándole profundas depresiones. Por ello, en agosto de 2003 se suicidó de un disparo en su hogar, muriendo a los 77 años de edad.